

Gestión Clínica 7 días

La actualidad recogida por la Fundación IMAS

Seis especialidades dispuestas a transparentar y hacer autocrítica

D IARIO MÉDICO
 Todo empezó cuando el estudio Recalcar (Recursos y Calidad en Cardiología) hizo saltar a los grandes titulares de la prensa diferencias de hasta el 57,9 por ciento en las tasas de mortalidad por infarto en 2011, según las autonomías, y reconoció que estas desigualdades no se debía a cuestiones sociodemográficas sino a los propios recursos, organización y funcionamiento de las unidades asistenciales.

Publicar las diferencias de mortalidad por infarto ha ayudado a reducir las

D IARIO MÉDICO
 La Sociedad Española de Cardiología es la más veterana en la realización de los estudios Recal (Recursos y Calidad), que miden el impacto de la organización de las unidades asistenciales en los resultados de salud y asistencia.

El número de pacientes asignados por enfermero condiciona la mortalidad

D IARIO MÉDICO
 Antonio Zapatero, vicepresidente de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), explica que los resultados de Recalmin 2015 (con datos de 2013), "nos muestran que Medicina Interna es el servicio que más altas da, 650.000 en 2013; es decir, una de cada seis altas.

DOCUMENTOS DE INTERÉS

- **Informe del Sistema Nacional de Salud 2015 (MSSSI):** Aporta datos sobre la salud, los servicios sanitarios y los hechos más importantes que han sucedido en el Sistema Nacional de Salud en 2015.
- **Future Health Index 2016 (Philips):** By measuring the attitudes and opinions of patients, healthcare professionals and industry thought leaders, this study seeks to identify key areas where digital innovation has the potential to improve health and well-being.
- **Hospital of the Future (IESE):** This study gives a voice to hospital managers and clinicians about the challenges and the new role of leading public hospitals in a changing healthcare ecosystem.
- **A Modern Ars Moriendi (NEJM):** Artículo que versa sobre el dilema entre el acompañar a los pacientes en la muerte o salvar su vida a toda costa.

Mejores resultados en cáncer en los hospitales de más de 500 camas

D IARIO MÉDICO
 En octubre se presentaron los primeros datos de Recalom, que aportaron una primera fotografía de la oncología médica hospitalaria en España y reflejaron diferencias en los principales indicadores de mortalidad, estancia media, reingresos, etc. por cáncer que no podían atribuirse a diferencias en la estructura demográfica de la población y que por tanto podrían estar relacionados por un diferente manejo asistencial de los pacientes con cáncer.

El 25 por ciento de las diferencias actuales en la mortalidad por EPOC y neumonía no se justificaría

D IARIO MÉDICO
 La Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (Separ) presentó el pasado fin de semana en su congreso anual los resultados preliminares de su primer estudio Recal, bautizado en su caso como Recalar (Recursos y Calidad en Aparato Respiratorio).

